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Groupe Municipal
de la major i té

Ce second semestre à Penne, c 'est  l ' instal lat ion 
d 'une nouvel le crèche à Ferr ié,  l ' inaugurat ion d 'une 
Maison de Santé à la place de l 'ancienne Poste/per -
cept ion,  un s i te de Ferr ié qui  a connu une très 
bonne fréquentat ion,  des animations est ivales qui  
ont  remporté un franc succès, beaucoup de travaux 
et  toujours pas de hausse d' impôt.  
I l  aura fa l lu dix ans pour en�n commencer à voir  la 
t ransformation du vi l lage, dans un contexte rendu 
di �c i le par la baisse des dotat ions.  Beaucoup reste 
à fai re et  les projets ne manquent pas. Heureuse -
ment les bonnes volontés sont là aussi .  Je t iens,  au 
nom des élus de la Major i té,  remercier tout  ceux 
qui  se sont invest is à nos côtés,  pour le v i l lage, a�n 
que l 'été soi t  une réussi te :  associat ions,  person -
nels communaux, part icul iers,  parfois même habi -
tants des communes vois ines :  Merci  de fai re de 
Penne ce qu'el le est  :  une Cité où i l  fa i t  bon vivre !

Arnaud DEVILLIERS et les élus de la Major i té

VIE MUNICIPALE

Groupe Municipal  Indépendant

SAISONS :  Les récoltes se font en automne. Après la 
nature se met en léthargie.  Puis v ient  le pr intemps 
où tout ref leur i .  I l  en va de même pour l 'Histoire.  
Nous sommes en léthargie.  Cela se ressent au 
niveau de nos chères communes. Les �nances 
dédiées sont à l 'ét iage le plus bas et  chacun sai t  
qu'au plan général  les charges sont à l 'ét iage le plus 
haut !  I l  appart ient  au c i toyen d' inverser la tendan -
ce. Des échéances à venir  peuvent y pourvoir.  Notre 
chère France pourra ref leur i r  avec l 'Egal i té qui  est  
le respect de l ' intégr i té physique et  morale de 
chacun qui  s 'ouvre sur la Liberté et  la Fraterni té.  Ce 
n'est  pas la �n de l 'Histoire !

Gérard COMBETTES
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Annonce des vœux

C'est toujours avec un immense plais i r  que le Consei l  Municipal  vous 
donne rendez-vous le 

Dimanche 27 janvier prochain à 11h  
à la Grange de Nègre

p our sa t radi t ionnel le Cérémonie des Vœux. 

Groupe Municipal
d’opposi t ion de Gauche

Texte non communiqué

Jean-Noël DENIS
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Edito
Notre monde change, i l  change même beaucoup, et  t rès v i te,  parfois en mieux, 
parfois en pire.  Ces bouleversements sont légi t imement sources d ' inquiétudes 
pour chacun d'entre nous. Quel le sera ma place, cel le de mes enfants,  de mes 
pet i ts-enfants dans le monde de demain? Mutat ions techniques, écologiques, 
sociales s 'enchainent.  Deux solut ions :  fermer les yeux et  croiser les doigts dans 
l 'espoir,  assez i l lusoire,  que tout s 'arrangera tout seul .  Ou préparer l 'avenir,  com -
prendre ces changements pour mieux les maîtr iser,  en corr iger les excès, ant ic i -
per pour ne plus subir.

A Penne c 'est  ce que nous avons voulu fai re.  

I l  y  a dix ans, i l  fa l la i t  absolument une piscine à Ferr ié ,  le projet  des jeux d 'eau.. .un 
échec garant i .  Aujourd'hui  avec une fréquentat ion de plus de 10.000 personnes, 
des charges d 'entret ien minimum (pas de maîtres-nageurs à payer qu' i l  fasse beau 
ou qu' i l  p leuve à verse),  le s i te reste un des plus at t ract i fs du secteur .

I l  y  a dix ans, engager une pol i t ique de réduct ion de la masse salar ia le pour revenir  
à la norme d'une commune de 2500 habi tants,  c 'étai t  inut i le.  Pourtant grâce à nos 
e�orts d 'organisat ion,  nous avons pu économiser et  �nancer tous les projets sans 
augmenter les impôts ,  a lors même que les dotat ions et  subvent ions aux mair ies se 
réduisent comme peau de chagr in.

I l  y  a dix ans, les enjeux environnementaux étaient connus, mais bon, nous avions 
le temps.. .  aujourd'hui  le dérèglement c l imat ique, les quest ions sani tai res l iées à 
l 'a l imentat ion,  la pol lut ion de notre environnement,  la prol i férat ion des déchets. . .  
deviennent des impérat i fs v i taux.  Penne s 'est  aussi  engagée très tôt  dans la pro -
tect ion de la biodiversi té ,  la réduct ion de ses dépenses énergét iques, l ' introduc -
t ion d’al iments bio à la cant ine,  le recours à des insectes "auxi l ia i res" des jardi -
niers. . .autant d 'act ions qu' i l  nous faut encore plus développer.

I l  y  a dix ans, qui  par la i t  d ' intel l igence art i �c ie l le ? Aujourd'hui  e l les sont appe -
lées à devenir  notre quot id ien.  En invest issant dans un Fablab, en accompagnant 
la promotion des métiers du futur,  Penne là aussi ,  a voulu donner à ses enfants les 
mei l leurs  moyens pour préparer leur avenir .

A l 'époque, innovantes,  et  parfois mal comprises,  ces pol i t iques se sont 
aujourd'hui  général isées. La di �érence est  peut-être qu'ai l leurs,  ce sont encore 
des projets,  quand à Penne, el les sont devenues réal i tés.

Si  avoir  un temps d'avance peut s 'avérer ut i le,  i l  faut  cependant garder les pieds 
sur terre :  entretenir  nos routes et  notre patr imoine, valor iser nos atouts tour ist i -
ques, conserver nos Tradi t ions,  accompagner nos jeunes et  nos aînés.. .

Beaucoup reste à fai re,  de nouveaux problèmes se posent tous les jours,  mais élus 
et  personnels t ravai l lent ,  eux aussi ,  quot id iennement à t rouver des solut ions.  Ce 
numéro de la Gazette met à l 'honneur le personnel  communal,  qui  le méri te.

A tous, je souhai te d 'excel lentes fêtes de �n d 'année, puisse ce temps être,  pour 
vos fami l les et  vous-même, une parenthèse de séréni té,  de conviv ia l i té et  de fra -
terni té,  dans ce monde turbulent !

Arnaud DEVILLIERS
Maire de Penne d’Agenais
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I l  y  a dix ans, nous commencions, élus et  professionnels de 
santé,  à réf léchir  sur les moyens de lut ter  contre la désert i �ca -
t ion médicale.  Une idée qu' i l  a fa l lu porter à bout de bras tant 
les obstacles furent nombreux. Aujourd'hui  nous disposons 
d'une Maison de Santé ,  c i tée comme exemple en Aqui taine, dis -
posant de su�samment de professionnels de santé pour éloig -
ner le spectre de la désert i �cat ion médicale quand tant d 'au -
tres terr i toi res autour de nous en sont v ict imes. 6000 Fumélois 
n 'ont  aujourd'hui  p lus de médecin. . .  Un enjeu pr is à temps et  
condui t  avec déterminat ion,  c 'est  la c lé de la réussi te.



BRÈVES4

28 avr i l  2018 : Assemblées Générales Pennoise et  ASPSS :  une seule soirée pour deux 
Assemblées générales pour suivre le développement de deux clubs emblémat iques de 
Penne. A noter que depuis la Pennoise dispose d'un local ,  comme demandé !  

9 Juin 2018 :  
inaugurat ion du Pôle 
mémoire,  à l ' in i t iat ive 
de l 'ANACR et en 
présence des 
autor i tés !

16 ju in2018 : t rophée des jeunes 
pêcheurs à Ferr ié,  lo in des cl ichés et  
proches de la Nature

16 Juin 2018 : 
Atel ier  Place 
Gambetta

12 ju i l let  2018 :  
premier Marché 
Gourmand de 
l 'été,  à la cale,  
organisé tous les 
jeudis par la 
Pennoise

17 ju i l let  2018 :  vernissage de 
l 'expo de Yvel ine et  Frédér ique 
Roux

14 ju i l let  2018 :  
cérémonie du 
14/7 avec Lucien 
Carles comme 
ci toyen d'honneur

22 ju i l let  2018 :  v ide 
grenier de Croquelardi t  
et  repas de st  Léger

3 septembre 
2018 : début 
des mercredis 
du bibl iobus à 
la bibl iothèque 

10 septembre 
2018 : journée 
porte ouverte 
de la Pennoise

15 septembre 
2018 : le patr i-
moine s'expose 
dans le hal l  de 
la Mair ie grâce 
aux Amis du 
Patr imoine

9 septembre 2018 :  
Forum des Associat ions 
à Ferr ié 

14 septembre 2018 : 
vernissage de l 'exposi t ion de 
Mickael  Lezay

>                 >                 >                 >                 >                 >                 >                  

>                 >                 >                 >                 >                 >                 >                  

>                 >                 >                 >                 >                 >                 >                  



>                 >                 >                 >                 >                 >                 >                  >                 

>                 >                 >                 >                 >                 >                 >                  >                 

>                 >                 >                 >                 >                 >                 >                  >                 >

3 ju i l let  2018 :  inaugurat ion de “Pays, 
Histoire et  Patr imoine”,  l ’ADN de Penne

6 ju i l let  2018 : inaugurat ion des 
art isans d 'art  de l 'Espace Gambetta

27 ju in 2018 :  
L'Out i l  en main 
t ransmet ses 
savoirs aux plus 
jeunes 

6 ju i l let  2018 :  
départ  du 
Pr incipal  du 
Col lège D. 
ASPERTI :  
Arnaud Flèche

10 ju i l let  2018 :  
début des travaux de 
rafraîchissement du 
local  d 'Escapade dans 
le cadre des chan-
t iers jeunes de Fumel 
Val lée du Lot

27 ju i l let  2018 :  
inaugurat ion de 
Penne'Art ,  p lace 
de la Mair ie et  rdv 
incontournable de 
la Cul ture à Penne

7 août 2018   : 
Vernissage de 
l 'exposi t ion de 
Marion Tournay

1 août 2018 :  
Penne se découvre 
avec Janoui l le 

20 août 2018 : vernissage 
de l 'exposi t ion de Josy et  
Jean Claude Thui l ler  et  
Chalaz

11 septembre 
2018 : Bateler ie 
exercice mi l i ta i re 
à Port  de Penne 

28 
septembre 
2018 : AG 
du club de 
Pétanque

31 octobre 2018 : nui t  
d 'hal loween au gymnase 
par le c lub de Badminton
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24 
novembre 
2018 : 
Remise 
chèque 
aux écoles 
par France 
Truf fe  

5 octobre 
2018 : 
Assemblée 
Générale 
Rando 
Marche



VIE DES SERVICES6

DES PERSONNELS IMPLIQUES

L'Administrat ion communale est  au cœur de l 'ac -

t ion municipale car sans les agents les décis ions 

des élus resteraient à l 'état  de proposi t ions.  En 10 

ans, l 'organisat ion du personnel  a beaucoup 

évolué. Plus jeunes, les agents sont aussi  g lobale -

ment mieux formés, pour rempl i r  des missions de 

plus en plus complexes. La baisse des e�ect i fs,  de 

50 agents en 2007 à 28 agents en 2017, n 'ont  pas 

impacté la capaci té d 'act ion de la Mair ie,  de nou -

veaux services ont même été créés. Ce résultat  

est  le fru i t  d 'une plus grande impl icat ion des 

agents et  aussi  d 'une mei l leure organisat ion.

L'Administrat ion en quelques chi � res

Le bi lan social  de la Mair ie en 2017, révèle que le 
personnel  communal,  c 'est  :

�„  28 agents (23 t i tu la i res et  5 contractuels)

�„  la moyenne d'âge des agents est  de 50 ans

�„  en 2017, 11 agents ont qui t té la col lect iv i té (retrai te,  
mutat ion. . . )  et  7 les ont remplacés

�„  32% des agents ont suiv i  une formation,  c 'est  182 
jours de formation au total  pour un coût de 13.000 €/an

�„  la masse salar ia le représente 46,69% des dépenses  
de fonct ionnement,  soi t  986.928 €

INTERVIEW
Céci le PERGAUD

Secrétaire
Générale

La Gazette :  Madame Pergaud, en tant que secrétaire générale de la 

commune, pourr iez vous nous présenter les services municipaux ?

CP :  Le développement de l ’ intercommunal i té et  le t ransfert  de cer -

taines compétences à des structures départementales ont eu un 

impact sur le personnel  de la commune :  de plus de 40 agents en 

2010, nous sommes désormais 26 (Chi � re 2018) œuvrant dans di �é -

rents secteurs.

La Gazette :  Pourr iez-vous nous les présenter ?

CP :  Tout d’abord,  en Mair ie,  sont regroupés les services administra -

t i fs,  ceux nécessaires au fonct ionnement interne de la col lect iv i té 

(RH, comptabi l i té,  administrat ion),  mais aussi  ceux dédiés à la 

populat ion :  état  c iv i l ,  urbanisme, c imetières,  communicat ion,  

CCAS. Les habi tants de Port  de Penne peuvent retrouver ces infor -

mations à la Mair ie Annexe. Ces locaux accuei l lent  également une 

agence postale et  dans le hal l  de la Mair ie un Relais d’ Information 

Tour ist ique (RIT).

La Gazette :  Les autres services ne sont pas si tués en Mair ie ?

CP :  Non ;  le pôle enfance, qui  regroupe le service scolaire,  la res -

tau rat ion col lect ive et  la bibl iothèque, est  répart i  entre les écoles 

et  la bibl iothèque.

Les services techniques sont instal lés à Mounet.  Ce sont certaine -

ment les agents que les habi tants connaissent le mieux, car i ls  

interviennent tous les jours sur le terr i toi re de Penne :  entret ien 

des espaces verts,  des bât iments communaux, du camping, nettoya -

ge des locaux, de la voir ie,  a ide et  support  aux nombreuses manifes -

tat ions organisées par les associat ions.

La Gazette :  un dernier mot ?

CP : Je vous ai  présenté br ièvement les services municipaux et  leurs 

act ions ;  pour une information plus précise et  au jour le jour,  n ’hési -

tez pas à v is i ter  notre page Facebook.

(CP)



INTERVIEW

La Gazette :  Madame CATTOOR (MC) , vous êtes élue depuis 2014 et  vous Madame KOKINE (BK) ,  vous occupez vos 

fonct ions depuis 2009. La populat ion est  au cœur de vos missions, comment dé�nir iez-vous ces dernières?

BK :  En tant que technic ienne, mon rôle est  de répondre aux commandes des élus,  et  au-delà de m'assurer que " la 

Mair ie tourne".  Ainsi  nous avons deux agences postales mutual isées avec deux accuei ls du publ ic,  ce sont des servi -

ces importants car v i t r ine de la Commune, mais ce n 'est  que la part ie v is ib le de l ' iceberg.  Le service Administrat i f  

gère aussi  la carr ière des agents,  la comptabi l i té,  l 'urbanisme, les animations. . .  autant d 'act iv i tés t rès diverses qui  

font  la r ichesse de notre métier.  L 'enjeu, aujourd'hui ,  est  de maintenir  la qual i té du service rendu alors que nos 

moyens sont de plus en plus contraints.

La Gazette :  Vous avez évoqué vos missions mais qu'en est- i l  des moyens? Nous avons noté une baisse régul ière des 

e�ect i fs de mair ie,  cela compromet- i l  vos missions?

MC.:  é lue depuis 2014, je n 'ai  pas connu cette réorganisat ion.  Pour autant je peux at tester que nous avons très peu 

de retours négat i fs de nos agents d 'accuei l  et  beaucoup de retours posi t i fs .  C'est  un indicateur important de la 

qual i té du service.
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INTERVIEW
à deux voix  de Mesdames CATTOOR, 1ère Adjointe, 

et de Barbara KOKINE responsable du Service Administratif

MC :  C'est  avant tout  un t ravai l  de col laborat ion entre élus et  fonct ionnaires.  Des 

associat ions au part icul ier,  la Mair ie reste le premier inter locuteur de nombreux 

administrés.  En tant qu'élue, je dois arbi t rer  les réponses que nous pouvons 

donner au regard des moyens à notre disposi t ion.  C'est  là que le partenar iat  avec 

les fonct ionnaires prend tout son sens. D'abord i ls  maîtr isent la réglementat ion,  

de plus en plus lourde, i ls  savent nous dire ce qui  est  techniquement possible ou 

pas. Contrairement à ce que certains habi tants peuvent penser,  on ne fai t  pas "ce 

qu'on veut"  en Mair ie.  Mon rôle est  d 'abord d 'écouter les administrés,  de sol l ic i -

ter  des proposi t ions auprès de l 'Administrat ion,  avec mes col lègues de chois i r  la 

solut ion qui  nous paraî t  la plus appropr iée et  en�n de l 'expl iquer  à nos inter locu -

teurs.  En fai t ,  l 'é lu est  l ' intermédiaire entre l 'Administrat ion et  le Publ ic.

BK. :  En 2009, lors de mon recrutement,  mes object i fs étaient c lai rs.  

Je devais maintenir  et  même amél iorer le service,  tout  en ne rem -

plaçant plus tous les départs à la retrai te.  Le service comptai t  12 

agents.  Aujourd'hui  nous sommes 6,  pourtant nous avons augmenté 

l 'ouverture au publ ic,  en part icul ier  le samedi matin,  nous organisons 

plus d 'animations,  comme la fête de la Lumière ou l 'embrasement,  

développons de nouveaux supports de communicat ion. . .ce n 'est  donc 

pas tant une quest ion de nombre d'agents,  que d'organisat ion et  sur -

tout  de t ravai l  d 'équipe !
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INTERVIEW

La Gazette :  Moins d 'agents,  p lus de services,  comment fa i tes-vous?

MC. :  Si  nous avons moins d 'agents,  je ne veux pas la isser penser que c 'est  un object i f  en soi  !  Nous remplaçons 

quand c 'est  nécessaire :  Par exemple à la comptabi l i té cet te année. Les changements de réglementat ions sont de 

plus en plus lourds à gérer et  un seul  agent ne pouvai t  ra isonnablement pas s 'occuper tout  seul  de cette mission. 

Par contre nous travai l lons beaucoup en amont d 'un départ  pour t rouver la mei l leure solut ion,  décider s i  on peut 

se passer de le remplacer et  s i  on doi t  recruter quel  pro�l  retenir,  quel  temps de travai l .  Par exemple pour la 

bibl iothèque nous nous sommes donnés le temps de la réf lexion en travai l lant  de concert  avec la Direct ion des 

A�aires Culturel les d 'Aqui taine et  la Bibl iothèque Départementale avant de recruter,  pour être sûr de le fa i re à 

bon escient.

BK :  Je rejoins Madame CATTOOR sur ce point .  J 'ajouterai  aussi  que nous disposons de nouveaux moyens pour 

gagner du temps :  les nouvel les technologies nous accompagnent dans nos e�orts pour nous faire gagner du 

temps. I l  ne faut cependant pas perdre de vue que si  ça fonct ionne bien, c 'est  avant tout  parce que l 'é lément 

humain va bien. De nouveaux recrutements nous ont permis de nous interroger sur nos prat iques, des formations 

ont permis aux agents de gagner en compétences, la reconnaissance aussi  du t ravai l  e�ectué, tout  cela crée un 

environnement propice au travai l  d 'équipe.

La Gazette :  Madame KOKINE, cela fai t  deux fois que vous évoquez " le t ravai l  d 'équipe",  n 'est-ce pas un "c lassique" 

de la gest ion des ressources humaines ?

BK. :  A Penne je pense qu' i l  s 'agi t  pourtant d 'une réal i té.  Je prendrai  un exemple.  L 'été nous organisons l 'embrase -

ment.  Un évé nement qui  rassemble plus de 5000 personnes, c 'est  une organisat ion t rès lourde pour tous les servi -

ces.  Cette année les agents sont venus proposer leur aide pour part ic iper à l 'organisat ion et  bénévolement de sur -

croi t .  Je crois que cela vaut tous les discours. . .

La Gazette :  Madame CATTOOR un dernier mot?

MC :  Aujourd'hui  nos e�ect i fs de personnel  ont rejoint  la moyenne des communes d'une tai l le comparable à Penne. 

Si  nous n'avions pas réorganisé les services,  tout  en réal isant les invest issements comme le bourg,  la maison de 

santé,  Ferr ié. . . i l  aurai t  fa l lu augmenter les impôts de 66%. Je crois que chacun peut mesurer le t ravai l  accompl i ,  en 

concertat ion avec les agents pour t rouver une organisat ion e�cace. Si  tout  n 'est  pas parfai t ,  nous avons une 

Administrat ion communale qui  fa i t  de son mieux. N'hési tez pas à dire quand ça ne va pas, mais aussi  quand ça va 

bien !

I ls  sont à votre service :  Le Trombinoscope

Galer ie de Portrai ts des personnels de Penne :  d isponibles,  engagés au service 
des administrés,  porteurs de projets,  de solut ions,  i ls  sont les "pet i tes mains" de 
la Mair ie.  

Rien ne serai t  possible sans eux. Alors un grand Bravo !
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Un pet i t  tour d 'hor izon sur le service administrat i f  qui  assure comptabi l i té,  gest ion du personnel ,  

l 'urbanisme.. .  et  qui  reste réact i f  au f lot  quot id ien de mai ls et  d 'appels té léphoniques.

S E R V I C E
administrat i f

Secrétaire Générale 
de la  Commune. 
El le a en charge le 
budget et  les dos -
siers jur id iques de la 
Commune.

Céci le PERGAUD Barbara KOKINE Christ ine COUVE

Responsable Service 
Administrat i f.
Al ias "Madame Ani -
mation",  a l ias "Maî -
t resse de l 'agenda",  
quand le Maire perd 
son cerveau, el le sai t  
où i l  est .  Quand i l  
s 'agi t  de préparer 
une animation,  e l le 
est  sur tous les 
fronts.

Comptabi l i té
et  Personnel
Des dossiers ar ides,  
des équat ions di �c i -
les,  t ra i tées avec 
compétence, toujours 
avec le sour i re et  la 
bonne humeur.

Chr ist ine MINETTO

Comptabi l i té 
Dernière à rejoindre 
le service adminis -
t rat i f,  e l le a déjà 
prouvé son e�caci té 
et  sa compétence.

C.C.A.S. – Accuei l  – Agence Postale
CCAS (mais aussi  accuei l ,  état  c iv i l ,  
agence postale).  Quand on lu i  con�e 
un dossier,  on est  sûr d 'une chose, el le 
creusera jusqu'à t rouver la mei l leure 
solut ion,  car el le ne lâche r ien !  Un 
beau parcours au sein de l 'Administra -
t ion municipale.

Urbanisme – Accuei l  – 
Agence Postale
La benjamine du service 
administrat i f  est  en charge 
de l 'urbanisme, de l 'accuei l ,  
de l 'agence postale,  de 
l 'état  c iv i l ,  et  le tout  avec le 
sour i re !

Mair ie Annexe – Agence Postale 
Port  de Penne
Toujours le sour i re avec les 
c l ients,  prête à rendre service 
aux Administrés,  e l le est  le 
relais de la Mair ie à Port  de 
Penne.

Corinne LAUX Nadia GARRIGUES Christ ine BAYSSET



10 Voici  l ’ensemble des services techniques (voir ie,  t ravaux, espaces 
verts)  qui  doivent à la fois répondre aux nombreuses sol l ic i tat ions,  
aux modi �cat ions de dernière minute,  tout  en assurant le t ravai l  
quot id ien dans des condi t ions parfois di �c i les.

Responsable Service Technique
Al ias "Supermickel"  a l ias "Mon -
sieur Solut ion",    a l ias. . . . "Cal ime -
ro" :  Responsable du Service Tech -
nique. Vous avez un problème? I l  a 
la solut ion.  Toujours disponible,  
toujours le sour i re. . . i l  gère ! !

Service Technique – Espaces 
verts
"L 'Att i la des mauvaises herbes" 
est  partout,  débroussai l leuse à 
la main,  pour entretenir  la 
voir ie (sans round up),  tout  le 
contraire quand i l  s 'occupe 
d'un massi f  avec passion et  
dél icatesse !

Service Technique – Espaces verts
Agent contractuel  remplaçant un 
agent absent,  Serge Cou�gnal  
part ic ipe lu i  aussi ,  et  avec poly -
valence, au bon entret ien de la 
Commune.

Mickael  GARRIGUES Patr ick COUFIGNAL Serge COUFIGNAL

Service Technique – 
Agent de maitr ise
Agent de Maîtr ise.  Le "vénérable" 
de l 'équipe technique, chargé de 
l 'entret ien des bât iments.  
Plombier,  é lectr ic ien,  chau�eur,  i l  
sai t  tout  fa i re et  se prépare mê -
me.. .à la retrai te.

Remi TITEUX

Service Technique – Maçon
Service Technique – Maçon
Le maçon du service technique. 
Discret  et  e�cace, i l  s 'emploie 
à relever les murs,  à consol ider 
les égl ises,  à réparer les t rot -
toi rs i l  complète bien l 'équipe 
entret ien.

José FERREIRA**

Service Technique
A�ecté au service "espace vert" ,  
i l  remplace avec bonheur le round 
up, le sour i re,  la gent i l lesse et  la 
disponibi l i té en plus !

Max VIDAL

Service Technique -  voir ie
La propreté des rues, c 'est  lu i .  Si  
notre v i l lage a la réputat ion d 'être 
entretenu c 'est  aussi  grâce à lu i .  
Sous la pluie ou sous un solei l  de 
plomb, i l  est  toujours présent.

Jean Paul  GASCOU

Service Technique
Après s 'être occupé longtemps 
de l 'entret ien de la voire,  
Michel  DAO rejoint  l 'équipe 
des écoles pour mettre ses 
ta lents au service des enfants.

Michel  DAO **

Service Technique
Agent saisonnier qui  renforce 
l 'équipe technique cet été.  Une 
aide bienvenue pour un service 
bien sol l ic i té.

Ben Abdou COELOHELI

S E R V I C E
technique
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11Restaurat ion scolaire,  encadrement des enfants au restaurant scolaire,  
b ib l iothèque, accuei l  des enfants à la garder ie pér iscolaire,   ATSEM 
(agent spécial isé des écoles maternel les),  sont autant de pet i tes mains 
qui  contr ibuent au bon fonct ionnement des services jeunesse et  culture.

Directr ice Pôle enfance et  
jeunesse
La gest ion des Ecoles,  du pér isco -
lai re,  de la cant ine et  de la Bibl io -
thèque, c 'est  e l le !  Le partenar iat  
avec le Col lège, la CCi,  c 'est  e l le 
aussi  !  "Madame Hophophop" est  
toujours à 200%

Ecole Jean Moul in -  Camping
Du nettoyage des gî tes à la 
vaissel le des cant ines,  en pas -
sant par l 'entret ien des sal les 
et  des écoles,  e l le est  partout !  
Son talent caché.. . la couture !

Service écoles
El le est  la mémoire de l 'école 
Jean Moul in où el le a encadré des 
générat ions d 'écol iers dont el le a 
survei l lé les aventures dans la 
cour de l 'école.

Jenny MENDLEVITCH Mart ine VUANO Daniel le CADET

Service écoles
A qui t té la crèche pour intégrer le 
service école.  Formée, disponible,  
sol ide,  e l le fa i t  part ie de cette 
nouvel le générat ion d 'agents des 
écoles qui  garant i t  la bonne pr ise 
en compte de l 'enfant en mi l ieu 
scolaire.

Stéphanie PINTO

Ecole maternel le
Travai l le autant qu'el le par le et  
aussi  v i te. . .c 'est  d i re qu' i l  faut  
la suivre !  Amatr ice d 'aviron, 
el le sai t  mener sa barque aux 
côtés des enseignantes pour la 
plus grande réussi te des 
enfants.

Nathal ie BERGOUNIOUX

Ecole maternel le
"La Force tranqui l le"  car el le est  
la plus expér imentée de l 'équipe 
de la maternel le.  Toujours égale,  
e l le a su accompagner des géné -
rat ions d 'écol iers.  Un pi l ier  en 
résumé.

Marie Noël le LESVIGNES

Responsable cant ine Jean Moul in
"Madame 31000" (pour le nombre 
de repas confect ionnés dans une 
année scolaire) fa i t  concurrence à 
la patronne des cuis in ières Sainte 
Marthe, tant  ses repas font l 'una -
nimité.

Mart ine FRAYSSE

Cantine Jean Moul in
Second de cuis ine à Jean 
Moul in.  Discrète,  e l le s 'a�rme 
chaque jour un peu plus dans 
son rôle de cuis in ière et  c 'est  
e l le qui  préparera les repas du 
Centre de Lois i rs.

Florence DONNET

Bibl iothèque
Nouveau visage de la bibl iothè -
que de Penne, la tête rempl ie de 
projets pour les lecteurs,  e l le en 
connaît  un rayon (et  même plu -
sieurs ! ! )

Patr ic ia JORAND

S E R V I C E
Jeunesse et culture
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Une fois encore,  associat ions et  mair ie,  ont  t ra -

vai l lé d 'arrache-pied pour o�r i r  aux Pennois et  aux 

tour istes un été animé, fest i f  et  conviv ia l .  Les 

dates se mult ip l ient  et  i l  n 'y a pas assez de semai -

nes pour "caser" toutes les animations.  Aux côtés 

des incontournables comme les v ides greniers,  

marchés gourmands du jeudi ,  Fête de Port  de 

Penne, Penne'Arts,  Les Rosières. . .deux ren -

dez-vous prennent de l 'ampleur :  l 'embrasement 

de Peyragude le 1er weekend d'août,  et  avant cela 

le 1er weekend de ju i l let  la fête des Lumières.  Si  

tous ces rendez-vous sont possibles,  c 'est  b ien 

entendu grâce aux bénévoles,  qu' i ls  t rouvent ic i  

les remerciements de la Mair ie  pour leur act ion.

Dans son dernier espace d'expression le Groupe Municipal  d 'Opposi t ion de Gauche a souhai té que soi t  publ ié le 

montant de l 'embrasement,  "Combien de dizaines de mi l l iers d 'euros,  monsieur le Maire,  avez-vous dépensé pour 

quelques heures de distract ion de la populat ion des environs ? Merci  de bien vouloir  publ ier  ce chi � re SVP." 

Le montant est  de 28.085 €.  L 'augmentat ion depuis l 'embrasement in i t ia l  (22.000 €) est  pr incipalement due aux me -

sures de sécur i té qui  sont désormais obl igatoires pour ce genre de manifestat ion grand publ ic.

On peut bien sûr t rouver que c 'est  beaucoup. C'est  sans compter tout  ce qui  découle de cette manifestat ion :

L’été à Penne
Le budget des animat ions 

ça bouge !

�„  Pour les associat ions d 'abord.  Si  cet te année la recette du repas du samedi soir  n 'a rapporté "que" 3.500 €,  

en 2017 les béné�ces s 'étaient élevés à 6.000 € (un bon moyen de conforter des budgets toujours fragi les).  La 

Mair ie a dès le départ  fa i t  le choix de la isser aux associat ions l ' intégral i té des recettes.  De plus,  c 'est  l 'occa -

sion pour ces associat ions,  de t ravai l ler  ensemble,  de part ic iper à un projet  col lect i f,  sur le même pr incipe que 

les Nui ts d 'été,  organisées par le Consei l  départemental .

�„  Pour l 'économie :  le tour isme est  une part  importante,  s inon la plus importante de notre commune. 

Aujourd'hui  nos terr i toi res sont en compéti t ion et  i l  est  impérat i f  de se fai re connai t re.  Mieux vaut invest i r  

dans une manifestat ion qui  commence à être reconnue, plutôt  que d' invest i r  dans de la "com.".  Un weekend 

d'animation,  c 'est  aussi  des nui tées,  des consommateurs dans les restaurants. . .

�„  Pour le v i l lage :  Aujourd'hui  p lus que jamais,  i l  est  important de fédérer autour de projets,  de créer du l ien 

social .  Des événements,  comme l 'embrasement,  y contr ibuent.  I ls  o�rent aussi  un spectacle de qual i té à tous 

ceux qui  ne peuvent part i r  en vacances grâce à une fête qui  se veut populaire.



Après plus de  neuf mois de travai l ,  les 35 bénévoles sont venus à bout de cette t rois ième édi t ion de la Fête de la 

lumière  qui  portai t  cet te année sur la thématique des contes de Grimm, Perraul t  et  Anderssen  :  atel iers de soudu -

re,  de peinture,  d ’or igami et  même de couture ont été nécessaires à la réal isat ion des di �érents tableaux qui  ont  

été i l luminés le samedi soir.  Mair ie,  Associat ion des Parents d 'é lèves, entrepr ises locales,  r iverains,  ar t isans d 'art ,  

restaurateurs. . . tous se sont associés à cet te manifestat ion !  Comme quoi  en t ravai l lant  ensemble,  on peut,  avec 

peu de moyens et  beaucoup d'hui le de coude, t ransformer un vi l lage !

UN ETE LUMINEUX :  au bourg,  à Port  de Penne 
13

L'été s 'ouvre sur le feu de la Saint  Jean sur le Lot organisé par la Pen -

noise,  i l  se poursui t  ensui te à t ravers plusieurs rendez-vous qui  i l lumi -

nent Penne et  la font  rayonner :  Fête de la Lumière le 6 ju i l let ,  feu d 'ar -

t i �ce de Port  de Penne le 21 ju i l let  puis l 'embrasement de Peyragude le 

4 août.

23 ju in 2018 :  Fête de la Saint  Jean, 

quand l 'eau et  le feu se marient

7 juillet > Fête de la Lumière > et de 3 !

Les plus de 5000 bougies et  lumières  répart ies de Notre-Dame de Peyragude au 

bourg,   en empruntant les rues du 14 Jui l let ,  de Ferracap et  de Peyragude, ont 

donné vie aux personnages, robes cousues main,  boules et  bot tes géantes,  robinet 

magique, labyr inthe et  feu fo l lets qui  ont  composé les 13 saynètes.  Une trois ième 

édi t ion qui  a at t i ré de plus en plus de monde, de quoi  encourager les bénévoles à 

se mobi l iser dès à présent pour la 4ème édi t ion qui  aura l ieu le dimanche 7 ju i l let  

2019 !  A noter dans vos agendas !

21 ju i l let  2018 :  Fête 

de Port  de Penne :  

les berges du Lot 

s ’ i l luminent
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4 aout > Embrasement de Peyragude

En �n d’après-midi ,  les s ix associat ions sport ives ( t i r  à l ’arc,  speedmington, VTT, basket,  combats complets et  

rugby),  présentaient leurs act iv i tés,  pendant que se préparai t  la pael la où 300 couverts ont été servis !  A 23h 

pétantes,   la basi l ique a éteint  ses lumières art i �c ie l les pour s 'embraser !  Un spectacle t rès apprécié et  applaudi  

deux fois !



Un été aér ien :  un été « en-chanteur »

15

Plusieurs concerts ont r ythmé cet été.  Le Comité des Fêtes organisai t  la fête de la Musique, puis c 'étai t  au tour 

de l 'école des arts de présenter le t ravai l  de ses élèves, en invest issant le s i te de Peyragude, en ju i l let  c 'étai t  à 

Mercadiel  que raisonnaient les chants d 'un groupe de Gospel  puis de chanteurs catalans, se tenai t  ensui te le t radi -

t ionnel  concert  de l 'Orchestre du Centre Phi larmonique. En�n un ensemble vocal  corse donnai t  de la voix,  une fois 

encore à Peyragude. 

Concert  de Mercadiel  :  
Le 7 ju i l let ,  en début de soirée, avant que 

ne s 'ouvre la Fête de la Lumière,  les Happy 

Gospel  Singers et  leurs invi tés catalans, 

enf lammaient les spectateurs.  Du rythme, 

de la bonne humeur,  le spectacle étai t  

autant dans les voix que sur scène !

Concert  école de musique 
de Fumel Val lée du Lot :  

L’Ecole des Arts Fumel Val lée du 

Lot s ’est  produi t  dans le cadre 

de la fête de la musique à Notre 

Dame de Peyragude le samedi 16 

ju in.

Concert  grange de nègre le 20 
ju i l let  :  

L'orchestre du Centre Phi larmonique 

a donné son tradi t ionnel  concert  à 

Penne. Au programme Smetana, 

Grieg, Tchaikovsky, Puccini ,  Wagner,  

mélodies qui  sont venus bercer les 

orei l les des spectateurs.

Peyragude concert  Corse :  
Le 24 ju i l let  dernier  à Peyragude, les voix du groupe d’Ava Corsica ont résonné sous la coupole de Notre Dame 

de Peyragude. Sous les applaudissements des 250 personnes venues les écouter,  Bernard PAOLINI,  Jean- 

Michel  LUCIANI,  Gi l les BORRELLI et  Pascale LLINARES ont conquis le publ ic avec des nuances d’harmonies 

entre polyphonies et  ré interprétat ions musicales de chants corses aux sons rythmés. Avà Corsica  dans leur 

nouveau spectacle c ’est  aussi  des créat ions et  des musiques tradi t ionnel les accompagnées d’une vingtaine 

d’ instruments :  charango, gui tares,  v io lon, cetera,  saz,  percussions, etc.

Un grand merci  à ces hommes talentueux qui  auront pu, le cours d’un soir,  nous faire v ivre leurs émotions et  

fa i re partager l 'âme corse.
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Un été « terroir  »

Si Penne o�re des animations t rès diverses et  peut s 'appuyer sur de 

nombreux atouts,  e l le reste aussi  ancrée dans son terroir.  

Les t radi t ions cul inaires,  agr icoles,  culturel les part ic ipent aussi  à 

l 'at t ract iv i té de notre v i l lage.

 
 
Depuis de nombreuses années, Claire,  Patr ick Pourcel  et  leurs 

enfants,  Léa et  Aurél ien,  organisent la fête de la prune d’ente sur leur 

exploi tat ion,  à la Ferme du Lacaÿ à Penne-d’Agenais.  Pendant toute 

une journée, i ls  proposent la v is i te de leurs vergers de pruniers 

d’ente et  expl iquent la culture de cet arbre fru i t ier,  de la plantat ion 

en passant par l ’entret ien,  la ta i l le,  jusqu’à la récolte des frui ts et  

l ’obtent ion des célèbres pruneaux d’Agen. 

Puis,  des jeux,  un déjeuner " terroir"  et  promenade sur le Lot ont 

al imenté cet te journée et  ont  sédui t  les v is i teurs !

A Penne, la t radi t ion des Rosières est  perpétuée !  Cette année Charlot te Rucosa et  Léna Thuau ont été couronnées 

Rosières devant Ol iv ier  Damaisin,  Député,  Marie France Sal les,  Consei l lère Départementale,  Didier Caminade, Prési -

dent de Fumel Val lée du Lot,  Marie Thérèse Pouchou, Maire de Trémons et  le Père Ortolan, Recteur de Peyragude, 

ainsi  qu'un publ ic venu nombreux. La cérémonie s 'est  prolongée par un repas à l 'ombre des arbres de la place Gambe -

t ta.  Conviv ia l i té et  bonne humeur ont été de mise. Une édi t ion des Rosières t rès réussie !  

Les Rosières

Fête de la prune > RDV à la ferme du Lacay 



Les enfants s ’amusent à Ferr ié

Un été aquat ique
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Couplées à l 'embrasement de Peyragude, les Rencon -
tres Gourmandes ont pour object i f  de fai re découvr i r  
nos savoirs fa i re et  notre patr imoine gastronomiques. 
Cette année, l 'ensemble du weekend a été organisé à 
Ferr ié,  contrairement aux années passées où le samedi 
se concentrai t  à Ferr ié et  le dimanche les act iv i tés se 
déroulaient dans le bourg.  

Force est  de constater que le s i te de Ferr ié se prête 
moins à cet te manifestat ion et  déjà pour 2019 de nou -
vel les pistes sont à l 'étude pour organiser une manifes -
tat ion autour du goût dans le bourg.

Les températures caniculaires ont toujours pour conséquen -

ce une baisse de la fréquentat ion tour ist ique dans les 

" terres" rurales comme les nôtres.  

Pourtant Penne a su t i rer  son épingle du jeu,  grâce d'une 

part  à la base de lois i rs de Ferr ié (10.000 entrées environ sur 

les deux mois d 'exploi tat ion) et  d 'autre part  aux nombreuses 

act iv i tés aqua- ludiques proposées sur la Commune.

5 août > Rencontres gourmandes

A Ferrié, le  weekend des 
Rencontres Gourmandes

Promenade sur le Lot

a vu se dresser un ventr ig l iss géant,  le plus 
long d'Europe, pour des sensat ions fortes 
garant ies.  Sur le s i te chacun a pu prat iquer 
du paddle,  se l ivrer à des batai l les d 'eau et  
d 'autres act iv i tés 
aqua- ludiques.. .  
une fête fami l ia le 
autour de l 'eau.
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Ferrié, c'est aussi une Maison de la Pêche et  des mi l ieux aquat iques avec un lac sur lequel  on peut 

s ' in i t ier.  L 'APPMA organise à Penne de nombreux stages et  concours.  

L 'Associat ion Agréée pour la Pêche et  la Protect ion du Mi l ieu Aqua -

t ique (AAPPMA) est  un réel  acteur sur le terr i toi re.  Organisant des 

nombreuses animations el le est  également engagée autour des 

quest ions d 'environnement et  de prévent ion :  entret ien des r ives,  

cont inui té écologique, sensibi l isat ion à la protect ion du mi l ieu 

aquat ique, etc.  

Alexandre Bourreau, référent de la Maison de la Pêche, 
propose :

�„  Des stages “pêche”  organisés durant les vacances scolaires,  ont  

mobi l isé plus d 'une soixantaine d 'enfants.  Deux journées d' in i t ia -

t ion à la pêche en f loat- tubes ainsi  qu'une journée découverte du

Float tube à Ferr ié :  A t i t re except ionnel ,  le lac de pêche de 

Ferr ié a accuei l l i  une démonstrat ion de « f loat  tube » par Alexan -

dre Bourreau. Comme vous l ’aurez probablement remarqué, le 

terme a une très for te consonance anglaise.  Et  pour cause, cet te 

invent ion a été crée par un Américain qui  avai t  ses habi tudes de 

pêche dans l ’Arkansas. I l  avai t  br icolé son premier modèle à l ’a ide 

d’une chambre à air  de camion et  l ’avai t  bapt isé « �sh and f loat  ». .  

Grâce aux consei ls experts d 'Alexandre,  cet te pet i te bouée 

permet aux pêcheurs une mei l leure pêche, moins de perte et  de 

casse de matér ie l  dans les arbres !  Une occasion de passer les 

grosses chaleurs les pieds dans l 'eau et  de pro� ter  p le inement de 

la nature en se la issant f lot ter  au grès des courants !

s i lure et  carnassiers en bateau ont été organisés et  ont  rencontré un réel  succès.

�„  Le Trophée des Jeunes Pêcheurs  du 16 ju in a eu moins de succès que les années précédentes,  et  moins de pr ises 

aussi . . .  Nous al lons réf léchir  à autre chose pour 2019.

�„  Un concours  a été organisé entre les 2 écoles de pêche (Penne d'Agenais et  Agen),  avec 8 part ic ipants,  et  sur 

le podium �nal  (après 4 manches) nous retrouvons un Pennois en 1er exæquo et  un Pennois t rois ième !  Devant un 

tel  sucés, ce concours sera remis en place pour l 'année prochaine aussi  !

De quoi  ravir  pet i ts et  grands !  Une expér ience à renouveler !

Fête Port de Penne 

Couplée au concours de pêche aux carnassiers,  la fête de Port  de Penne a rencontré un franc succès avec con -

cours de pétanque l 'après-midi ,  300 convives au repas de samedi,  dont 46 équipages de pêcheurs,  400 l i t res de 

bières servis et  un feu d 'ar t i �ce longuement applaudi .  Le dimanche étai t  essent ie l lement consacré au Black 

Bass, avec comme vainqueurs Hugo et  Robin,  les locaux de l 'étape. Bravo à l 'ASPSS XV pour la logist ique et  à 

Fred Marre et  ses acolytes pour le concours de carnassiers.  Rdv l 'année prochaine pour une nouvel le édi t ion !

Pêche aux carnassiers



JEUNESSE :  LES ÉCOLES
Penne invest i t  pour l ’avenir  de ses enfants !

Préparer la réussi te des jeunes Pennois est  une volonté for te de la Mair ie bien sûr mais sans oubl ier  d 'autres 

acteurs comme les équipes enseignantes,  le comité des Jumelages, les associat ions,  la Communauté de Communes, 

avec la crèche et  le Centre de Lois i rs,  le Col lège. Une communauté pédagogique, r iche et  d iversi �ée.  La rentrée 

2018/2019 s 'est  b ien passée et  de nombreux projets sont en cours de préparat ion.  

Un projet  ambit ieux :  le regroupement des écoles

19

Annoncé, i l  y  a quelques mois,  la fusion des écoles maternel les et  é lé -

mentaires se préparent act ivement.  Rappelons que le projet  consiste 

à "remonter"  l 'école maternel le,  aujourd'hui  domici l iée en face de la 

gendarmerie à Port  de Penne, sur le s i te de Jean Moul in.  L ' intérêt  de 

ce projet  est  d 'abord pédagogique  en faci l i tant  les changes maternels 

et  pr imaires et  en dégageant les marges de manœuvre �nancières 

nécessaires au �nancement des projets des enseignants.  En mai 2018, 

le Cabinet d 'Archi tectes Atel ier  M, retenu pour la construct ion,  et  

Jenny Mendlevi tch ont rencontré les équipes enseignantes a�n de 

déterminer les besoins et  proposer un projet  archi tectural  en totale 

cohérence de leurs at tentes.  En septembre 2018, le Cabinet d 'Archi -

tectes Atel ier  M, présentai t  aux enseignants ,  en présence de Mon -

sieur le Maire,  le projet  archi tectural  de regroupement des écoles ma -

ternel le et  é lémentaire sur le s i te de Jean Moul in.  Le 16 octobre 2018, 

une réunion regroupant les fami l les et  les administrés  s 'est  tenue à la 

Grange de Nègre a�n de présenter le projet  val idé par les Archi tectes 

de France. Un beau projet ,  fonct ionnel ,  écologique et  économique. Les 

enseignants ont soul igné la qual i té d 'écoute des archi tectes qui  ont  

pr is en considérat ion leurs at tentes.

A ce jour i l  reste à obtenir  la seconde tranche

de �nancement pour lancer le projet .

10 septembre 2018 :  
Réunion regroupement des écoles

Preparer les enfants au 
monde de demain

Tradi t ionnel lement la Commune part ic ipe à de nombreux projets scolaires et  culturels.  Cette année encore les 

enfants se verront proposer :  sort ies occi tane, gastronomique, projet  de théâtral isat ion et   un spectacle au Capi -

to le,  à Toulouse programmé en décembre prochain pour les enfants de la maternel le.  C'est  environ 40 enfants de 

la maternel le qui  vont découvr i r  Mister Scrooge de Charles Dickens !

 

Mieux éduquer c 'est  donner plus de moyens aux enfants de maîtr iser leur avenir.  La pol i t ique scolaire municipale 

cherche à réal iser cet  object i f  à t ravers 3 axes :

           La Bibl iothèque propose aux Jeunes :
� � � � � � � � � � � � � „  Une opérat ion Lecture :  Part i r  en l ivre,  qui  se déroulera en ju i l let  2019 et  proposera à  

                      des jeunes de « fai re venir  les l ivres à eux ».  

� � � � � � � � � � � � � „  La bibl iothèque met en place tous les premiers mercredis du mois une animation 

                      ludique autour de jeux et  de l ivres 

A noter
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Comprendre la Nature,  préserver la biodiversi té sont des 

enjeux déterminants :  Ferr ié out i l  pédagogique
Le vendredi  16 novembre dans la matinée, les 6èmes du Col lège de Penne et  les 

maternel les de Penne et  de Courbiac se sont retrouvés sur le s i te de Ferr ié pour 

un projet  inter-cycle sur la découverte de la v ie aquat ique. Par pet i ts groupes, les 

6èmes ont fa i t  découvr i r  la nature aux maternel les sur 5 pet i ts atel iers tournants:  

�� �„  Un atel ier  de récolte de larves et  insectes aquat ique à l 'a ide d 'épuiset tes,

�� �„  Un atel ier  d 'observat ion d ' insectes à la loupe binoculaire,  

���„  Une atel ier  de découverte des espèces des mi l ieux aquat iques (poissons, 

maison de la pêche),  

�� �„  Un atel ier  de plantat ion de bulbes,

���„  Une atel ier  de lecture d 'a lbums. Une superbe matinée d'échanges inter-cycles 

avec la présence d'Alexandre Bourreau de la Maison de la pêche sur l ' in i t iat ive de 

Madame Pelizzarri, enseignante Petite section 

à l 'école maternelle de Port de Penne !

Un jardin pédagogique est  d 'a i l leurs prévu 

dans le projet  de regroupement des écoles 

pour poursuivre cet  apprent issage au plus 

près de l 'école.

Maîtr iser les technologies de demain et  construire un parcours éducat i f  :  

de l ' importance de la col laborat ion inter établ issements

Si la maîtr ise du Français,  des règles de calcul  sont des fondamentaux sur lesquels i l  est  

important d ' insister,  le monde de demain sera aussi  technologique. I l  est  donc tout aussi  

important de maîtr iser ces nouvel les technologies et  

de développer les matières scient i �ques. 

Dans un monde de plus en plus ouvert ,  s 'ouvr i r  au 
monde est  important :  Les échanges Penne/Sene�e 

En 2016/2017, CM2 de Jean Moul in et  6ème du Col lège Damira Aspert i  

s 'étaient rendus dans notre v i l le jumel le de Belgique :  Sene�e,  pour un 

échange de quelques jours autour d 'un projet  vocal .  Une occasion pour 

les jeunes d'apprendre l 'autonomie, de rencontrer une autre culture 

(sans la barr ière de la langue).  Cette année, les pet i ts Sene�ois sont 

descendus à Penne pour découvr i r  notre patr imoine.. .à vélo.  Après un 

pet i t  week-end passé dans les fami l les,  les enfants de la c lasse de CM1 

et CM2 de Jean Moul in et  les Sene�ois sont montés sur leurs vélos pour 
parcour i r  entre 30 à 50 km par jour du 28 mai au 2 ju in !  Object i f  :  at te indre le Buisson de Cadouin en Dordogne !  

Et  c 'est  chose fai te pour nos pet i ts athlètes menés par Arnaud Wal lois,  Directeur de l 'école Jean Moul in et  Michel  

Fi ls,  Pascal  Van Elewyck enseignants de l 'école Famil leureux à Sene�e et  de nombreux parents d 'é lèves venus 

accompagner cet te pet i te équipe. Cette pet i te escapade leur a permis de travai l ler  autour des dominantes histoire 

et  éducat ion physique et  sport ive.  Une semaine d'e�orts mais surtout une super ambiance entre jeunes !



Une cuis ine au top Semaine du goût :  Du 8 au 12 octobre,  c 'est  la semaine incontournable du 

goût,  qui  chaque année ravi t  les pet i ts et  les grands  et  permet de mettre quel -

ques plats à l 'honneur régionaux ou mondiaux !  Les enfants des écoles de Penne 

ont pu découvr i r  quelques pays au travers de leurs t radi t ions cul inaires.  Aux 

menus, en autres,  une soupe de carot tes bio,  une tort i l la,  des cookies fai ts 

maison, un kul �  à la pistache ou encore des faj i tas mexicaines !  Cette semaine a 

donc été fest ive tant  au niveau gustat i f,  qu'au niveau décorat ion et  animation.  

Les cuis in ières ont été à pied d 'œuvre pour permettre aux enfants de découvr i r  

ou redécouvr i r  des plats typiques et  atypiques !

21

Peti t  dej 'd iétét ique Les 6,8 et  9 novembre avaient l ieu dans les écoles de Penne 

d'Agenais,  les pet i ts dej '  d iétét iques animés par Mart ine Frays -

se. Permettre aux enfants de s’ informer et  d ’apprendre les 

règles d’or d’un pet i t-déjeuner dans une ambiance ludique et  

conviv ia le,  voic i  tout  l ’object i f  d ’une animation pet i t-dej '  d ié -

tét ique o�ert  par la municipal i té.  Un moment conviv ia l  partagé 

entre les élèves, les équipes de restaurat ion et   les équipes 

pédagogiques. Ne pas oubl ier  :  Le pet i t  déjeuner reste l ’un des 

repas de la journée à pr iv i légier !

Un Centre de loisirs bien servi :  Depuis la rentrée de septembre, la 

cant ine de Jean Moul in confect ionne les repas du Centre de Lois i rs à Férr ié tous 

les mercredis et  pendant les vacances scolaires,  soi t  p lus de 70 repas/ jour.  Une 

commission menus est  réal isée de vacances à vacances a�n de déterminer le 

menu et  d 'en informer le Centre de Lois i rs.  L 'object i f  pr incipal  des cuis in iers 

municipaux est  ident ique à celui  des écoles,  à savoir  de développer le sens du 

goût en proposant des plats var iés et  équi l ibrés.  Béné�ciant des compétences, 

de la créat iv i té et  de la méticulosi té des cuis in ières de la cant ine Jean Moul in et  

de la label l isat ion Ecocert  de la cant ine de Jean Moul in,  le centre de lois i rs amé -

l iore ainsi  sa qual i té d’accuei l .

Un nouveau né à Penne : Pomme d'Happy
Le 4 septembre, la crèche Pomm'd'Happy a ouvert  ses portes à Ferr ié,  à côté 

du centre de lois i rs et  du RAM. I l  a fa l lu environ 2 mois de transformation 

des anciens sièges Communautaires de Ferr ié pour y accuei l l i r  la crèche 

communautaire issue de la fusion des crèches de Penne et  St  Sylvestre.

A présent,  cet te nouvel le structure dispose d'une grande sal le de jeu  pour 

chaque sect ion,  de deux dortoirs pour les pet i ts et  les grands, ainsi  qu'un 

grand jardin que 28 enfants peuvent invest i r.  La nouvel le équipe est  compo -

sée d'une éducatr ice de jeunes enfants (directr ice),  de deux auxi l ia i res de 

puér iculture ainsi  que de cinq auxi l ia i res pet i te enfance à temps plein et  

d 'une in�rmière.

Une nouvel le équipe, une nouvel le structure,  un nouvel  environnement,  un 

s i te fonct ionnel  et  moderne, tout  est  prêt  pour accuei l l i r  les enfants du 

terr i toi re,  et  Ferr ié con�rme sa vocat ion de pôle " jeunesse".

Coordonnées ut i les :

-  Directr ice du Pôle Enfance :

Jenny Mendlevi tch :  06 07 30 59 46

- Président de l 'Associat ion des 

Parents d 'é lèves :

M. Bertrand CAILAC :  06 11 01 32 61

La rentrée en quelques chi � res :

-  Enveloppe "projet  pédagogique" :  
      -  7 500€ pour Port  de Penne 
      -  12 340€ pour Jean Moul in 
-  Masse salar ia le des écoles :  296 574,12€ 
-  Coût moyen d'un enfant :  2 111€ 
-  Pr ix moyen d'un repas facturé :  3,27€

Nombre d'enfants scolar isés :

-  en maternel le :  78

- en élémentaire :  120

- au col lège :  466

La Commune s 'est  engagée depuis plusieurs années déjà dans un partenar iat  avec le col lège sur les mé -

t iers de demain.  Ce partenar iat  fa i t  école et  s 'é largi t  à tout  le terr i toi re.  Aujourd'hui  les écoles de Penne 

et  de Bias,  les Col lèges de Penne, Vi l leneuve, Monf lanquin et  Castelmoron, ainsi  que le lycée Georges Ley -

gues réf léchissent ensemble à un projet  autour de ces nouvel les technologies.  Si  ces projets se concrét i -

sent,  ce seront autant d 'out i ls  à disposi t ion des jeunes Pennois pour réussir.
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Une Commune en bonne santé !

Longtemps at tendue, parfois considérée comme un "mirage" municipal ,  la 

Maison de Santé Plur id iscipl inaire (MSP) a �nalement vu le jour dans les 

anciens locaux de la Poste et  Percept ion,  avenue de la Myre Mory.  Inaugurée le 

14 Septembre dernier,  en présence de nombreuses autor i tés,  la MSP a été le 

fru i t  d 'un t ravai l  col lect i f  c i té en exemple,  et  b ien au delà de nos front ières 

départementales.  Le Directeur de l 'Agence Régionale de Santé et  la Sous-Pré -

fète avaient fa i t  le déplacement pour être au côté des élus et  reconnai t re la 

déterminat ion des professionnels de santé à fai re about i r  ce projet .

Une Maison de Santé qui  fa i t  "école"

Au-delà de l 'architecture, ce qui fait  le succès de ce modèle, c'est la forte implication des maîtres de stages. En 

accueil lant de jeunes praticiens, i ls rassurent ces derniers sur la pratique en mil ieu rural, qui fait  souvent peur aux 

jeunes. El les les incitent, les médecins en particul ier, à l ' instal lation en vi l le plutôt que dans le monde rural. A ce jour, 

c'est près d'une quinzaine d' internes qui ont exercé au sein de la MSP. Ce sont autant d' instal lations potentiel les.

La réal i té du dynamisme de la MSP se con�rme chaque jour,  a insi  deux professionnel les ont intégré la structure 

depuis septembre :  une ergothérapeute et  une sage-femme.

La prévent ion mobi l ise les équipes !

Un autre volet  sur lequel  la MSP s'est  t rès tôt  posi t ionnée, c 'est  la prévent ion.  

Aujourd'hui  considérée comme faisant part ie intégrante d 'un parcours de santé,  ce 

n 'étai t   pas le cas,  i l  y  a dix ans, quand le projet  de santé du terr i toi re a été créé de 

toutes pièces par les professionnels.  Désormais les act ions s 'enchaînent pour aider 

les habi tants à rester en bonne santé :  Si lver Fourchette en ju in,  information sur la 

vaccinat ion en ju i l let ,  octobre rose, moi(s)  sans tabac en novembre.. .

Octobre Rose :  un mois de sensibi l isat ion au cancer du sein

Voi là plus de quinze années que le mois d 'octobre 

est  consacré à la mobi l isat ion autour du cancer du 

sein,  et  octobre 2018 n'échappe pas à la règle.
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Le mois d 'octobre est  p lacé en France sous le s igne du "ruban rose",  s igne de 

ral l iement pour toutes les femmes qui  prônent la mobi l isat ion autour du cancer 

du sein,  ce cancer féminin que trop de femmes découvrent t rop tard.  Ainsi ,  

chaque année, une opérat ion de sensibi l isat ion part icul ière est  opérée au 

début de l 'automne, avec notamment des tests de dépistage gratui ts.  Ces 

dépistages sont d 'a i l leurs opérés toute l 'année chez les femmes de 50 à 70 ans, 

qui  reçoivent systématiquement une invi tat ion à se rendre chez un radiologue 

tous les deux ans.

Depuis hui t  ans,  l 'opérat ion Octobre Rose est  organisée en paral lè le du Ruban 

de l 'Espoir,  qui  lut te pour la même cause. Ainsi ,  ce regroupement de plus de 

soixante associat ions e�ectue un vér i table Tour de France en dix étapes a�n de 

sensibi l iser le plus grand nombre à la maladie.  Et  le gouvernement de préciser 

qu'en termes de santé,  le cancer du sein est  l 'une de ses trois pr ior i tés avec la 

maladie d 'Alzheimer et  les soins pal l iat i fs.

A Penne d’Agenais on y part ic ipe avec un Zumbathon qui  a récolté 1 000 € versés 

à l ’Associat ion Ladies 47.

un réseau d'établ issements qui  intéresse les élus 

Le 7 novembre dernier,  Véronique Schaaf,  Sous-Préfè -

te et  Didier Caminade, Président de Fumel Val lée du 

Lot v is i ta ient ,  accompagnés du Maire de la Commune, 

le Centre de convalescence Delestrain Fabien, à 

Ferr ié.  Le 12 novembre, les mêmes, cet te fois c i  

accompagnés du député Ol iv ier  Damaisin,  v is i ta ient  

l 'Hôpi ta l  de Penne, avant d 'a l ler  échanger avec les 

jeunes internes de médecine à la Maison de Santé.

21 octobre 2018 :  

Octobre Rose 

Zumbathon au 

gymnase

Le "modéle" Pennois de coopérat ion médicale,  les 

synergies encore à mettre en oeuvre,  démontrent,

qu'un terr i to i re rural ,  s ' i l  

s 'engage, peut t rouver les 

moyens de réussir,  y com -

pr is sur des sujets aussi  

d i �c i les que la désert i �ca -

t ion médicale.  

C'est  un combat de tous les 

instants et  la mobi l isat ion 

de tous reste de r igueur.
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L’Environnement ca compte aussi

Les avert issements quant à l 'épuisement des ressources, au réchau�ement cl imatique, à la dispari t ion d'espèces 

animales.. .  se mult ipl ient.  I l  n 'y aura pas de révolut ion verte, passer d'une société de consommation à une société 

plus respectueuse de son environnement prend du temps. Surtout c 'est l 'a�aire de tous !  La Commune de Penne 

s'est engagée depuis longtemps dans cette démarche, d'abord disons-le,  pour des raisons d'économies budgétaires. 

Aujourd'hui  i l  s 'agi t  d 'al ler plus loin et c 'est tout l 'objet de nombreux projets en cours de réal isat ion ou d'études.

Quand l 'écologie r ime avec économie.

La col lecte des Ordures Ménagères

Depuis 1970, nous avons vécu sans tenir  compte du caractère l imi té des 

ressources à notre disposi t ion.  Nous dépensions "sans compter"  et  la 

Commune a part ic ipé à ce mouvement :  éclairage au sodium très consom -

mateur,  réseaux d'eau vétustes,  commandes à for te empreinte carbone.. .

Un important t ravai l ,  encore loin d 'être achevé, a cependant été fai t  pour 

corr iger cet  état  de fai t .   Ces premières mesures ont permis la réal isat ion 

d 'économies, qui  ont  été réinvest ies pour amél iorer nos équipements et  

poursuivre ainsi  cet te modernisat ion,  synonyme d'écologie.

les réseaux :  i ls  sont sources de beaucoup de gaspi l lages. 
Ainsi  du réseau de lampadaires  qui  n 'éclaire parfois que les étoi les,  v ie i l l issant i l  consomme beaucoup d'élec -

tr ic i té,  perturbe le cycle de vie des animaux nocturnes comme les chauve-sour is,  qui  part ic ipent el les-mêmes 

à la régulat ion d 'autres espèces comme les moust iques.. .En instal lant  des hor loges astronomiques, pour ne 

pas la isser les lampadaires al lumés quand i l  fa i t  jour,  en remplaçant les anciennes ampoules t rès consom -

matr ices par de nouvel les,  nous al lons réduire cet te pol lut ion et  dépenser moins.  Cette année 50.000€ sont 

consacrés à cet te opérat ion qui  sera amort ie sur 5 ans. Une réf lexion a été engagée pour suppr imer l 'année 

prochaine l 'éclairage publ ic  de 1h00 à 6h00 du matin,  vous pouvez encore donner votre avis sur ce sujet  sur 

la boîte mai l  de la Mair ie mair ie@vi l le-pennedagenais. fr.
Les réseaux d'eau , une ressource de plus en plus rare,  sont aussi  à moderniser.  

Les fu i tes sont importantes,  près de 40% de l 'eau des réseaux s 'évanoui t  dans 

la nature faute de tuyaux en bon état .  De même beaucoup de réseaux col lec -

tent eaux de pluie,  eaux usées et  amènent le tout  à la stat ion,  c 'est  donc un 

double t rai tement ( t rès cher)  qu' i l  faut  fa i re avant de rejeter l 'eau "dépol luée" 

dans la nature.  EAU 47 et  la Commune engagent tous les ans des travaux pour 

moderniser les réseaux et  évi ter  les fu i tes et  séparer les eaux de pluies des 

eaux usées. Des travaux sont programmés Avenue de Libérat ion,  entre la 

Départementale et  le Hameau du Port  en 2018 et  en 2019, en�n,  rue de Carlane 

de l 'Hôpi ta l  au lot issement Sous le Couvent.  La Commune consacrera 100.000€ 

à ces opérat ions,  en complément de la pr ise en charge d'EAU 47.

L'augmentat ion de la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères par Fumel Val lée du 

Lot  n 'a pas manqué de faire réagir  nombre d'entre vous. I l  y  a désormais un taux unique 

sur tout  le terr i toi re de la Communauté.  

Les ordures ménagères, le t r i  sélect i f  sont des enjeux d 'avenir.  Le t rai tement de ces 

déchets connaîtra dans les années à venir  une augmentat ion considérable des coûts :  la 

�n de l 'enfouissement,  le retrai tement de volumes de plus en plus importants impl ique -

ront d 'augmenter toujours plus cet te taxe. Une seule solut ion pour l 'évi ter  :  TRIER !  

Trop souvent les containers sont rempl is,  quand les sacs ne sont pas justes posés à 

côté de containers v ides, de détr i tus qui  n 'ont  r ien à y fa i re :  verres,  encombrants. . .Si  

Fumel Val lée du Lot verbal ise désormais les contrevenants,  la solut ion la plus s imple et  

la moins coûteuse est  b ien de tr ier  ses déchets,  c 'est  contraignant au début,  mais une 

fois le pl is pr is,  c 'est  s imple,  respectueux de la planète et  du porte-feui l le.
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. . .et  qui  ne compte pas s 'arrêter là

Consommer local est de plus en plus considéré comme une 

évidence, mais n'est pas toujours appliqué au quotidien. 

La Commune a fait le choix de privilégier les artisans 

locaux dès lors qu'il s'agit de travaux. Les écoles et la can -

tine  sont aussi approvisionnées par les commerçants de 

Port de Penne : boulangerie, boucherie, pharmacie...c'est 

autant d'impôts réinvestis dans l'économie locale. Depuis 

la conversion de la cantine au bio, les producteurs locaux 

sont aussi sollicités. 

une commune à la pointe des in i t iat ives. . .

Très tôt  la protect ion de la Nature a été au centre des préoccupat ions municipa -

les.  Ainsi  du s i te de Ferr ié qui  a été conçu comme à la fois un équipement ludique, 

avec l 'abandon de la piscine très consommatr ice en eau, au pro� t  de jeux d 'eau, 

plus économes, et  pédagogique avec la créat ion d 'une maison de protect ion des 

mi l ieux aquat iques et  une zone humide. Encore à ses débuts,  ce volet  pédagogique 

est  appelé à prendre de plus en plus d 'ampleur avec la part ic ipat ion act ive des 

éco-délégués du col lège, des projets t ransversaux avec une col laborat ion mater -

nel le/col lège.. .Le but est  de fai re de Ferr ié un si te reconnu pour la qual i té de sa

Penne se  veut exemplaire et s'engage pour préserver la biodiversité !
Après l 'écologie comme source d 'économies, i l  nous faut désormais voir  p lus lo in.  Le 4 ju i l let  dernier étai t  dévoi lé 

un plan nat ional  pour la biodiversi té.  Penne n'a pas at tendu ce plan pour commencer à prendre des in i t iat ives mais 

compte bien s 'appuyer sur cet te volonté nat ionale pour al ler  p lus lo in.

L 'eau est  désormais une ressource précieuse, indispensable,  entre autre à l 'Agr icul -

ture.  C'est  pourquoi  Penne s 'est  dotée, en partenar iat  avec les acteurs du secteur,  

d 'une tru�ère expér imentale qui  permet d 'évaluer la juste consommation en eau pour 

favor iser les cultures.  Cette t ru�ère est  régul ièrement v is i tée par des agr iculteurs 

en devenir  ou en reconversion. C'est  l 'occasion de les sensibi l iser à ces enjeux et  de 

leur fa i re découvr i r  notre terr i toi re.

Ces circui ts courts part ic ipent d 'une part  au maint ien d 'une économie locale,

coûtent moins chers à fai re venir,  et  sont les garants de produi ts de qual i té,  qui  contr ibuent à la bonne santé.  En 

procédant ainsi ,  nous avons économisé sur le t ransport  pour invest i r  sur la qual i té en préservant l 'équi l ibre �nan -

cier du service.  

b iodiversi té,  qui  pourra accuei l l i r  amoureux de la Nature et  former les jeunes générat ions à ces enjeux.

L 'abandon des produi ts phytosani tai res,  s ' i l  est  vertueux d'un point  de vue écologique, 

n 'a pas été,  à ce jour,  remplacé par une solut ion e�cace pour él iminer les "mauvaises" 

herbes. Depuis quelques années des solut ions sont t ravai l lées qui  apportent en�n une 

réel le e�caci té à ces t rai tements alternat i fs.  Ainsi  le service technique a-t- i l  testé,  

in s i tu,  p lusieurs techniques, en at tendant de trouver la bonne.

Cet été,  les moust iques ont prol i féré.  L 'absence de prédateurs naturels,  comme les 

chauve-sour is perturbées par les éclairages nocturnes, leur a permis de s ' instal ler  

durablement.  Sauf à recour i r  aux pest ic ides comme en Camargues, avec tous les 

r isques que cela impl ique, les futurs étés vont devenir  "piquants".  La Commune 

réf léchi t  à des moyens pour favor iser la réinstal lat ion de chauve-sour is par l ' instal la -

t ion de nichoirs.  Une seule d 'entre el les consomme jusqu'à mi l le moust iques par nui t .  

Dans la même veine, l ' instal lat ion d 'hôtels à insectes,  le recours aux coccinel les pour 

lut ter  contre les pucerons sont autant d 'out i ls  mis en œuvre aujourd'hui  pour compen -

ser les produi ts chimiques et  amél iorer la biodiversi té sur notre commune. Beaucoup 

reste à fai re,  mais i l  s 'agi t  là d 'une "stratégie du pet i t  pas" qui  porte ses fru i ts.
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Travaux encore et  toujours des amél iorat ions

Si la �scal i té de Penne se maint ient  cet te année encore,  e l le n 'est  pas le s igne d'une baisse des invest issements 

ou d 'un abandon du patr imoine. Au contraire,  la Commune poursui t  ses e�orts pour amél iorer le cadre de vie des 

Pennois.  C'est  un t ravai l  quot id ien,  pas toujours s imple,  qui  part ic ipe à fai re de notre v i l lage, une commune 

at t ract ive.  Le second semestre 2018 a été intense, a parfois mis votre pat ience à 

rude épreuve, mais des désagréments temporaires sont parfois indispensables.  

Merci  de votre compréhension !

Les t ravaux de voir ie :  encore 80.000€ invest is cet te année !

Qui n 'a pas entendu que l 'entret ien des routes se dégradai t  ? Que la baisse des dota -

t ions entraînaient des baisses d ' invest issement et  que la première var iable d 'ajuste -

ment étai t  le réseau rout ier? A Penne ce n 'est  pas le cas et  cet te année encore un 

e�ort  conséquent est  consent i  pour entretenir  les routes et  chemins ruraux.

�����„  Estrade Haut :  l 'écoulement des eaux de pluies inondai t  régul ièrement les r ive -

rains,  désormais les eaux seront canal isées sans porter at te inte  à la pérenni té du 

talus.

���� �„  Rue Notre Dame et Place Gambetta :  quelques réserves et  oubl is  avaient été 

relevés à la récept ion des travaux du bourg.  Les entrepr ises sont intervenues courant 

octobre,  créat ion d 'une pente devant le peyragude, grenai l lage de la part ie ombragée 

de la Rue Notre Dame et Ferracap, repr ise de la place Gambetta. . .

���������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������� ���„  Boulevard de l 'hor izon :  la part ie du mur dont les pierres se désol idar isaient 

sera consol idée d'une pal issade, les blocs ret i rés et  au pr intemps, les jardiniers 

végétal iseront cet  espace.

�� ���„  Pour les chemins ruraux  cette année, plusieurs intervent ions ont été réal isées 

à Lascrozes, Roqueblanche, Cantegrane.. .un enrochement a consol idé le chemin d 'ac -

cès au château de Noai l lac,  emporté par la chute d 'un arbre cet  h iver

�����„  A Port  de Penne , un i lot  sécur ise désormais l 'accès à la rue du Port  que de trop 

nombreux automobi l is tes "coupaient" ,  sans suppr imer de place de stat ionnement.

�� ���„  Le pont SNCF :  Le Consei l  Départemental  a entrepr is de lourds t ravaux sous le 

pont SNCF de la route de Tournon. Trois mois de chant ier,  qui  ont  perturbé le quot i -

d ien des Pennois certes,  mais qui  étaient indispensables pour mettre aux normes le 

pont et  permettre le passage de poids lourds qui  s inon traversaient Penne.

�� � � � „ Fumel Val lée du Lot  aussi  invest i t  sur la Commune avec la repr ise de la voie 

rel iant  la route de Tournon à la route de Massoules en passant par le Baladat.
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Plus discret ,  l 'entret ien du patr imoine représente une part  important du travai l  du Service Technique :  Maçonner ie,  

Plomberie,  c imetières,  mobi l ier  urbain,  camping, appartements locat i fs municipaux.. .sont autant de chant iers 

potent ie ls,  qu' i l  faut  entretenir  t rès régul ièrement.

�����„�� Entretien des toitures : se termine cette année le plan pluriannuel de reprise des toitures des bâtiments 
communaux : local du 4 rue Notre Dame, bibliothèque, église de Port de Penne...c'est près de 20.000€ cette année 
qui ont été investis.
�����„�� Entretien des cimetières :  en prévision de la Toussaint, l'équipe espace vert, nettoie les 9 cimetières de la 
Commune. Un travail de romains, qui reçoit régulièrement les remerciements des familles pour sa qualité.
���� �„�� Rue du Castillou et parking de Veolia   : Après avoir repris le jointoiement du mur du Castillou, malmené    
 par les eaux de ruissellement, José Ferreira, le maçon du service technique, a procédé à la l'aménagement d'une 
bordure au parking de Veolia, car les eaux de pluies menaçaient le mur en contrebas.

L'entret ien du patr imoine

La Gazette :  Michel  Garr igues, vous êtes Adjoint  aux Travaux, à la voir ie,  vous avez suiv is tous les chant iers de la Commune depuis 2008 

et  part ic ipez à la commission Travaux de Fumel Val lée du Lot,  qu'est-ce que vous retenez de ces 10 ans de travaux à Penne ?

MG. :  De grands chant iers comme le bourg,  l 'Avenue de la Libérat ion à Port  de Penne me viennent immédiatement à l 'espr i t ,  mais en fai t  

ce qui  a demandé le plus d 'e�ort  et  de temps c 'est  la réhabi l i tat ion des nombreux chemins ruraux. Ça se voi t  moins que les grands 

travaux, mais c 'est  ut i le tous les jours à de nombreux Pennois,  et  c 'est  aussi  important que le reste.  

La Gazette :  Quel les sont les di �cultés que vous rencontrez pour programmer ces t ravaux ?

MG :  i l  y  a deux problèmes. Pour les grands dossiers,  on nous demande toujours plus d 'études préalables,  les dossiers de subvent ions 

sont de plus en plus compl iqués, entre une idée et  sa réal isat ion,  i l  peut y avoir  p lusieurs années.. .c 'est  long !

La Gazette :  vous avez par lé de deux di �cultés,  la première c 'est  la complexi té,  mais la seconde ?

MG. :  sat isfaire tout  le monde !  Je me suis employé, avec les autres élus,  à fa i re que tout le monde soi t  t ra i té avec égal i té :  le bourg 

médiéval  mais aussi  Port  de Penne et  la campagne. Ce ne sont pas les mêmes travaux. Au bourg c 'est  beaucoup de Patr imoine, avec le 

contrôle de l 'Archi tecte des Bât iment de France, à Port  de Penne c 'est  p lutôt  des t ravaux pour faci l i ter  le quot id ien,  et  à la campagne 

ce sont les routes qui  nécessi tent  le plus d 'entret ien.  Avec des budgets serrés,  i l  faut  chois i r  et  tout  le monde aimerai t  être servi  tout  

de sui te.

La Gazette :  vous par lez des chant iers,  mais au quot id ien comment fonct ionnez-vous ?

MG. tous les vendredis je fa is le point  avec le responsable du service technique pour connai t re le planning de la semaine, i l  y  a beau -

coup de pet i ts t ravaux, que les administrés ne voient pas forcément,  mais qui  sont indispensables car s i  on ne fai t  pas les t ravaux rapi -

dement,  cela coûte plus cher après.  Avant de chois i r  une entrepr ise pour des travaux, nous demandons plusieurs devis pour négocier le 

pr ix,  et  pr iv i légier les entrepr ises locales.  Cela prend du temps aussi ,  donc le vendredi  nous nous décidons de qui  contacte qui .  On a la 

chance à Penne d'avoir  une bonne équipe technique, qui  s 'entend bien et  qui  t ravai l le bien, ça compte beaucoup ! !

INTERVIEW
Michel  GARRIGUES

Adjoint  aux
Travaux

Le Cadre de vie, C’est l’a�aire de tous !!!

(MG)

�����„�� Hivernage du camping :  Après une saison di�cile, la vétusté de l'équipement devient préoccupante, Rémi Titeux a procédé à l'hivernage du 
camping, à la réparation de fuite sur les canalisations, à la mise hors d'eaux de certaines surfaces...Le Conseil Municipal a voté une étude de faisabi -
lité pour étudier les scenarii de modernisation du site.
�� ���„�� Espaces verts :  Si le fleurissement est un des points forts de notre village, ainsi que le nombre d'espaces verts, leur entretien est un dé� 
quotidien pour une équipe aux moyens limités, en particulier par l'interdiction des produits phytosanitaires, e�caces mais très polluants. N'hésitez 
pas à leur faciliter la tâche en entretenant vos haies et vos trottoirs.



Le Maire,  Arnaud Devi l l iers et  le Consei l  Municipal
vous souhai tent de t rès bonnes fêtes de �n d’année

Nous vous rappelons que vous pouvez 

l i re toutes les nouvel les sur Penne 

d’Agenais sur :

La Newslet ter  :  inscr ivez-vous en 

Mair ie pour la recevoir  tous les mois 

par mai l

Les panneaux électroniques  à Port  de 

Penne et  devant la Grange de Nègre

Infos Pratiques :
Mair ie /  Agence Postale

Votre Mair ie/APC si tuée Place Paul  Froment,  vous accuei l le du lundi  au 

vendredi  de 8h30 à 12h00 et  de 14h00 à 17h30  ou par té léphone au 05 53 

36 25 25 .

Mair ie Annexe /  Agence Postale

Située 12, avenue de la Libérat ion,  vous accuei l le du mardi  au vendredi  de 

8h30 à 12h00 et  de 14h00 à 17h30  et  les samedis de 8h30 à 12h00  ou par 

té léphone au 05 53 71 17 81.

Navette

Le C.C.A.S. de Penne d'Agenais met à disposi t ion,  à raison de trois fois 

par semaine (mardi ,  mercredi  et  vendredi) ,  une navette municipale pour 

permettre aux administrés,  ne possédant pas de voi tures et  ayant des 

di �cultés pour se déplacer,  de se rendre à Vi l leneuve sur Lot et  à Saint  

Sylvestre.  Une part ic ipat ion de 1.60€ par voyage est  demandée pour Vi l le -

neuve sur Lot,  le t rajet  à Saint  Sylvestre est  gratui t .

Pour tout  contact  :  C.C.A.S. 05 53 36 25 24.

Bibl iothèque

La Bibl iothèque Municipale o�re,  un large choix de l ivres (romans, poé -

sies,  BD et documentaires…) et  de revues qui  p lai ront à pet i ts et  grands !

El le possède également un fond important de romans en grands carac -

tères et  propose, en partenar iat  avec la bibl iothèque départementale,  le 

prêt  de CD audio et  d ’un accès à une o�re numérique. Des lecteurs de CD 

audio peuvent être mis à la disposi t ion des personnes sou�rant de dé� -

c ience visuel le pour l 'écoute d 'ouvrages l i t téraires proposés sur support  

audio ou de CD disponibles.  

La bibl iothèque municipale vous accuei l le au cœur du vi l lage médiéval  :

Horaires :   

          Lundi  et  vendredi  :  14h30 – 18h30

          Mercredi  :   10h00 – 17h00 

Contact  :   05 53 71 72 89


